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星报讯（记者 秦缘） 近年来，合肥以“创新”闻

名于国内外，可控核聚变、量子信息科技等“未来科

技”，也纷纷在合肥开花结果。在2022年1月9日开

幕的合肥市政协十五届一次会议上，合肥市政协委

员王玮代表科技界发言表示，希望合肥以量子产业

为核心，打造全国未来产业发展先行区。

合肥市政协委员王玮说，量子产业是未来产业

的典型代表，目前，在以量子通信、量子计算和量子

精密测量为代表的量子技术应用和产业发展上，合

肥市与世界领先水平处于整体并跑、部分领跑阶段，

具备建设全国未来产业发展先行区、培育千亿级未

来产业集群的条件，“上海、北京、杭州、济南、无锡等

地都在积极推进量子产业发展，全国各地对科技成

果和人才团队的争抢也日趋激烈。”

为此，王玮建议，合肥要规划设立量子产业主题

基金，“分别组建引导基金、产业发展基金、科技成果

转化基金等，建立服务量子产业发展全生命周期的基

金体系。”同时，王玮表示，省、市层面要研究制定支持

量子产业发展专项政策，重点在关键技术研发、成果

转化、产业化应用、人才引育、量子产品服务买方补贴

和首批次应用保险补偿、税收优惠等方面给予支持。

此外，王玮建议加强场景创新与应用示范，以应

用场景引领产业发展。王玮说，可以建设“量子+”

示范项目，谋划“量子金融安全专网”“量子安全办公

系统”“量子安全智能家居”“量子安全工业互联网”

“量子安全车联网”“量子传感器工业应用”等试点项

目，持续面向电力、政务、金融、云计算、生物医药等

领域，公开征集“量子+”试点项目，“扩大试点范围、

拓展应用领域。”

近年来，合肥致力于推进量子科技发展，已成

为全国量子科技研究“重镇”和量子产业发展的领

跑者，基本构建出具有示范性和代表性的中国量子

产业研究网络。目前，合肥高新区集聚以国盾量

子、国仪量子、本源量子、云玺科技等为代表的30

多家量子领域上下游企业，约占全国量子企业总数

的三分之一。

合肥市政协委员王玮：

建议合肥规划设立量子产业主题基金
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星报讯（记者 秦缘）近年来，合肥市推进农文旅

融合，官亭林海、云里安凹、小岭南、磨滩、马郢、尖山湖

等一批“网红打卡点”越来越红。合肥市第十二次党代

会提出，实施文旅发展“一圈两廊百点”工程，打造100

个“网红打卡点”，让群众有更多可去爱去的地方。

合肥市政协委员孙功兵表示，在“网红打卡点”

加速涌现时，要高度重视，切实防止其盲目化、同质

化建设现象。为此，孙功兵建议，以创新引领“网红

打卡点”形成鲜明特色：必须加强创新，打造有辨识

度的特色打卡点；要推进产品创新，把握肥东生态文

创、肥西赏花悦目、长丰休闲采摘、庐江乡村民宿、巢

湖湖光山色的特点，依托环湖、岭上的生态特征及乡

俗乡景，实行差异化发展；要推进文化创新，不同的地

域、物产、历史，造就了各不相同的文化，才成就了各

具特色的旅游，融入地域特点的农耕文化、美食文化、

传统文化、红色文化等元素；要推进模式创新，通过美

食营销、节庆营销、直播营销等各种新活动、新业态，

在“乡村+旅游+养生+研学+创意+野趣+文创”等模

式上挖掘特色，打造多元个性化的“网红打卡点”。

此外，孙功兵建议发挥“网红打卡点”生态优势，

结合新一轮巢湖综合治理实施“十百千万计划”，以

及建设山水宜居城市、环湖特色小镇、美丽示范乡村

等，结合系统实施巢湖流域山水林田湖草沙一体化

保护和修复，将农林基地、旅游景点等生态农业产业

和休闲旅游产业相衔接，同时利用平台资源助力“网

红打卡点”红火。

在利用官方媒体平台进行宣传的同时，要借用

新媒体的“流量”助力。要利用长三角一体化的各种

平台，面向长三角巨大的旅游消费市场，营造出“这

么近、那么美”的旅游形象。要依托政府、企业、高校

等资源，汇聚当地经济、资源、文化、组织等各方面力

量，要对分散在各县（市）区的“网红打卡点”进行整

体规划、整体营销，打造区域品牌联盟，塑造环巢湖

旅游的共同特征，合力推动其规模化、集群化发展。

要以头部旅行社介入，打造精品线路，对“网红打卡

点”串点连线、长藤结瓜。

合肥市政协委员孙功兵：

建议推动“网红打卡点”特色化发展

星报讯（记者 秦缘） 近年来，合肥大力开展老

旧小区改造，其中包括增设停车位、补种绿化等，以

及备受关注的加装电梯。合肥市于2018年8月开

始在蜀山区长城天一家园开展老旧小区加装电梯试

点工作，这也开了全省老旧小区加装电梯的先河。

截至2021年5月底，合肥市老旧小区累计开工建设

电梯512部，惠及115个住宅小区8977人，取得了很

好的成效。但截至目前，合肥市区仍有大量老旧小

区未安装电梯，合肥市所辖肥东、肥西、长丰、庐江、

巢湖四县一市均没有启动此项工作。对此，合肥市

政协委员戴昭军给出了自己的建议。

戴昭军建议，继续推进合肥市老旧小区加装电

梯工作。老旧小区安装电梯是一项系统工程，也是

一项惠民工程。合肥市区老旧小区加装电梯工作取

得的成效有目共睹，但是还有大量的老旧小区需要

安装电梯，相关部门仍要继续加大力度推进，把这项

民生工程、民心工程、幸福工程办好办实。

在财政支持力度上，2019年出台的《合肥市既

有住宅加装电梯市级补助资金管理暂行办法》规定，

加装电梯补贴资金按20万元/台予以补贴，市、区财

政各承担50%。该办法执行期为2019年5月1日到

2021年12月31日。按照此规定，2021年12月31

日后安装电梯将无法获得市、区财政补贴，这将给老

旧小区安装电梯工作带来许多不利影响。戴昭军建

议，将补贴办法继续延续，并加大力度鼓励老旧小区

安装电梯，造福人民群众。

此外，戴昭军建议，尽快在所辖县、市推广成功

经验。合肥市通过几年的实践，老旧小区加装电梯

工作已经取得了一定成效，也积累了许多成功经验，

将这些成功经验复制，建议市里出台指导性政策意

见，要求所辖县、市参照合肥市区执行，并要求2022

年均要开展试点工作，所辖县、市在取得成功经验的

基础上进行推广，并纳入年度民生考核目标体系。

合肥市政协委员戴昭军：

建议继续推进老旧小区加装电梯将好事办好办实


